

GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 20. DE AGOSTO DE 1765.

Argel 27. de Junio de 1765.



L Agá , hermano del Bey , el antiguo Vizil Hadge , ó Intendente de la Marina , y 14. de los principales Gefes de la Regencia recibieron orden el 25. del mes ultimo de embarcarse el dia siguiente en un Navío *Inglés* y otro *Francés* que se hallaban prontos á partir para *Smyrna*. Al mismo tiempo se les confiscaron todos sus bienes hasta los Esclavos y ganados ; pero no obstante el Agá obtuvo licencia de permanecer en esta Ciudad. El Sr. *Kirk* , nuevo Cónsul *Inglés* , llegó aqui de *Londres* á bordo de un Navío de guerra de su Nacion. Tambien fondeó en este Puerto un Senante *Dinamarqués* con los regalos que la Corte de *Copenhague* acostumbra hacer todos los años á la Regencia , que consisten en pólvora ; pero se carece de madera de construccion y otros materiales para reforzar la Marina considerablemente débil de algun tiempo á esta parte. Hoy dia apenas se compone de 20. Navíos entre grandes y pequeños ; á saber , de 7. pertenecientes al Bailik , que se reducen á un Navío de guerra de 64. cañones , otro de 52. , una Fragata de 24. , tres Xaveques de 26. 24. y 22. cañones , y una Galeota de 2. Los restantes Xaveques y Barcas , desde 6. hasta 12. piezas de artilleria , corresponden á Particulares.

Petersbourg 5. de Julio de 1765.

LA Emperatriz y el Gran Duque se dirigieron el Sábado ultimo al Campo de *Crasnoi-Zelo*. Las Tropas que le componen pasaron revista el 30. del mes ultimo delante de S. M. *Imperial*. El Gran Duque se puso por la primera vez á la cabeza de su Regimiento de Corazeros formado en batalla. La Division de *Finlandia* dejó el Lunes ultimo el puesto que ocupaba , y tomó otro , disponiéndose como si hubiera de acometer al enemigo. Entonces se retiró

tiró S. M. al nuevo Campo distante 15. werstes del otro, y cenó en el Quartel general con el Sr. *Panin*. La Emperatriz, escoltada de sus Guardias de Caballería, de un Regimiento de Infantería, y de algunos Esquadrones de Husares y Dragones, fue el dia siguiente á reconocer el figurado Campo enemigo. A este tiempo se atacaron y defendieron los Puestos abanzados: se escaramuceó durante algun tiempo, apoderandose de las alturas, y concluyendose el ataque á satisfaccion de S. M. *Imperial*, que tubo gusto de ver en este ensayo la destreza, y valor de sus Tropas.

El Gran Duque encargó el 23. del mes ultimo al Coronel *Petroschin* entregase á la Academia de las Ciencias un escrito en idioma *Ruso*, acompañado de la Carta siguiente, firmada de S. A. *Imperial*. = SEÑORES: „ La proteccion que os concede la Emperatriz, „ mi benigna Madre, excita y aumenta mi inclinacion y afecto á „ vuestro ilustre Cuerpo, y el deseo que tengo de ser admitido en „ el número de sus miembros. Recibid, pues, el primer fruto de „ mis estudios como un testimonio de la particular satisfaccion con „ que me hallo por los cuidados que empleais en beneficio del pù- „ blico, y como una prenda segura de mi deséo de contribuir en „ todo tiempo al lustre y progresos de vuestro establecimiento = „ Firmado = *Pablo Petrowitz*.

Varsovia 14. de Julio de 1765.

EL 28. del mes ultimo oyo el Rey Misa en la Capilla de Palacio, y despues puso las insignias de la Orden de S. *Estanislao* al Primado, al Conde *Rzewski*, Comisario de guerra de la Corona, y al Conde *Zamoyki*, Staroste de *Lublin*. Hizose esta recepcion con las ceremonias de estilo, y la diferencia de que el Primado no tubo que hincarse de rodillas como los demas.

El Miercoles ultimo y el dia siguiente se vistió la Corte de gala en celebridad de la exáltacion de la Emperatriz *Cathalina Alexiowna* al Trono de *Rusia*, y por los dias del Gran Duque.

Dantzick 10. de Julio de 1765.

Aunque ha llovido ultimamente no se cogirá este año mas que una tercera parte de la cosecha ordinaria de trigo, centeno, y cebada, cuyo precio sube cada dia mas sin que se minore su extraccion á los Países estrangeros, de tal manera, que en todo el mes ultimo se cargaron de esta mercaderia 153. Navíos. La suspension de la Aduana establecida en *Marienwerder*, facilita el transporte de toda clase de generos de *Polonia* por el *Vistula*: si la altura de las aguas de este rio subsiste por algun tiempo vendrá suficiente porcion para cumplir con las comisiones de fuera y abastecer el

consumo interior. Unicamente podría embarazar esta concurrencia el restablecimiento de la Aduana, cuyos derechos dicen se continuarán desde el 15. del corriente.

Un Cuerpo de Tropas Rusas de 1700. á 1800. hombres, que estaba en el País de *Mariembourg*, vino dias pasados á establecer sus Cuarteles en las cercanías de esta Ciudad. Se alega por motivo de este movimiento la dificultad de hacer subsistir estas Tropas en el territorio que ocupaban; pero saben todos que la inmediacion de los dos Países facilitaba el transporte de viveres de un parage á otro.

Berlin 23. de Julio de 1765.

LOS desposorios del Principe de *Prusia* con la Princesa *Isobél de Brunswick* se celebraron en *Charlottenbourg* con la mayor magnificencia. Aquel dia llevaba su Alteza Real un vestido de tisú muy exquisito, y la Princesa una rica bata bordada de plata y guarnecida de pedrería. El banquete que dió el Rey con este motivo, se sirvió en vajilla de oro, y sin el Principe *Enrique*, que se halla en *Toplitz*, concurrieron hasta 24. convidados de los mas distinguidos por su grado y nacimiento. El Duque de *York*, hermano de S. M. Británica, anda con equipage de la Corte, acompañado de un Ayudante de las Tropas de S. M. Dicese que S. A. R. irá con el Rey á *Silesia* en todo el mes proximo, y que S. M. tomará los baños calientes en las cercanías de *Hirschberg*.

Londres 26. de Julio de 1765.

EL Rey ha estado ligeramente incomodado algunos dias; pero su salud se halla ya perfectamente restablecida. El 22. recibieron SS. MM. la enhorabuena de la Nobleza y de los Ministros extranjeros, con motivo del cumpleaños de la Princesa *Carolina Matilde*, hermana menor del Rey, y futura esposa del Principe Real de *Dinamarca*. Esta Princesa ha entrado en los 15. de su edad. La Reyna continúa felizmente en su preñado: dicese que S. M. está en los siete meses, y que hasta ahora no ha experimentado la mas leve incomodidad.

Al Caballero *Guillermo Pratt*, Presidente del Tribunal de los Pleytos comunes, le ha hecho el Rey Par de la *Gran Bretaña* con el titulo de *Baron de Cambden de Chislehurst*, en el Condado de *Kent*. Su Magestad ha nombrado al Vizconde *Barrington* por Secretario de guerra en lugar del Sr. *Welbore Ellis*, que vá de Vice-Tesorero á *Irlanda*. El Lord *Howe* reemplaza al primero en el empleo de Tesorero de Marina. Al Lord *Gage* se le ha conferido el de Tesorero general de las Pensiones anexas á la Corona, en lugar del Sr. *Neville*. Al Sr. *Guillermo Tryon* se le ha nombrado Capitan

general y Gobernador en Gefe de la parte Septentrional de la Carolina, en lugar del difunto Gobernador *Dobbs*; y el Caballero *Enrique Moore* ha obtenido el empléo de Capitan general y Gobernador de la Provincia de la *Nueva Yorck*, en lugar del General *Monckton*. El Vizconde *Bolingbrocke* hizo dexacion del empléo de Gentilhombre de Cámara del Rey; y el Caballero *Fletcher Norton* la hizo igualmente de el de Procurador general de S. M.

Al Sr. *Roberto Colebrooke* se le ha nombrado Embaxador del Rey en *Constantinopla*, en lugar del Sr. *Enrique Grenville*, tercero hermano del Lord *Temple*, que vendrá aqui, segun dicen, á ocupar un empléo considerable.

En muchos barrios de esta Ciudad ha habido regocijos públicos con motivo de las mutaciones hechas en el Ministerio. Miranlas algunos como preludios de una grande division, porque el Pueblo nunca está contento; y sin embargo del aprecio que hace de la rectitud y patriotismo de los actuales Ministros, siempre suspira por los Sres. *Temple* y *Pitt*, á quienes dá los gloriosos epitetos de Padres y Libertadores de la Patria, únicamente capaces de mantener sobre un buen pié los negocios interiores y exteriores del Reyno. Asi discurre ordinariamente el Populacho, mientras que los antiguos Ministros por su parte hacen quanto pueden por desacreditar á los actuales, publicando sus intenciones como contrarias á la felicidad del Reyno.

El 21. hubo en el Almirantazgo una Asambléa de los Comisarios de la longitud. En ella se reconoció la tabla maritima, inventada por el Sr. *Witchell* para descubrir la longitud en el mar por medio de observaciones hechas en la Luna. Aprobóse esta invencion, y se resolvió hacer la experiencia quanto antes sea posible. Para esto concedieron los Comisarios una suma de mil libras Esterlinas. La Compañia de las Indias se juntó el 17. y resolvió emplear este año en su servicio 21. Navíos.

El Principe *Arabe*, que se halla aqui con bastante distincion en la Corte, ha ofrecido proveer á nuestros Comerciantes de grandes porciones de drogas y otras mercaderías de Oriente, muchas varatas que lo que actualmente cuestan en la *India* y Levante.

A nueve Negros de *Africa* de entre los que han estudiado en nuestras Universidades, se les hizo Ministros del Sagrado Evangelio, y están prontos á ir á predicar los Dogmas del *Christianismo* á sus compatriotas Idólatras.

Segun avisos de *Pensacola*, en la *Florida Occidental*, con fecha de 4. de Mayo ultimo, las conferencias que el Sr. *Jonh Stuart* tubo

con diferentes Naciones de Salvages, se terminaron á recíproca satisfaccion. Estas Naciones dieron su consentimiento para que los Ingleses puedan establecerse en qualquiera parte de su País, á distancia de 40. leguas del mar.

Compiègne 31. de Julio de 1765.

EL 24. de este mes se encaminó el Sr. Delfin á Jausy, donde estaban campados los Regimientos de Dragones del Coronel general, *Maestre de Campo general, Delfin, y Schomberg*, como tambien el Cuerpo de *Granaderos de Francia*. Presentandose este Principe el dia siguiente delante de la columna de Dragones, se puso á la cabeza de su Regimiento, que conduxo al campo. Su Alteza Real hizo maniobrar el 27. al Cuerpo de los *Granaderos de Francia*, que practicó lo mismo el dia siguiente, y pasó revista delante del Rey y de la Familia Real. Pareció bien á S. M. el estado, formacion y agilidad con que este Cuerpo hizo diferentes evoluciones. El mismo dia ordenó el Sr. Delfin, que maniobrasen á pie los Regimientos de Dragones. El 29., despues de haber hecho el exercicio, pasaron á pie por delante del Rey; y el Sr. Delfin, que iba á la cabeza de su Regimiento, saludó á sus Magestades. Por la tarde, maniobraron los Dragones á caballo delante de este Principe. El 30. practicaron lo mismo separadamente á presencia del Rey: y el Sr. Delfin mandó el exercicio á su Regimiento con tanto acierto y ayre marcial, que mereció los aplausos de sus Magestades. Concluidos estos exercicios particulares, le repitieron juntos los quatro Regimientos y desfilaron delante del Rey y la Familia Real. El Sr. Delfin, á la cabeza de su Regimiento, saludó á SS. MM. La noche de aquel dia hizo este Principe el honor al Mariscal de Campo Duque de *Coigny*, *Maestre de Campo General de los Dragones y Comandante del Campo*, de cenar con él y con los Oficiales de Dragones de los quatro Regimientos. El Rey ha manifestado su satisfaccion á las Tropas que se le presentaron aqui este año, haciendo diferentes gracias á los Oficiales, de cuyo zelo y aplicacion se le ha dado cuenta.

El Sr. Delfin y toda la Corte han tomado hoy luto por espacio de dos meses con motivo del fallecimiento del Serenisimo Sr. Infante *D. Felipe*, Duque de *Parma*, hermano de S. M. Católica.

París 5. de Agosto de 1765.

EL Rey ha resuelto manifestar sus intenciones relativas á la execucion de su decreto del mes de Diciembre ultimo, que trata de las rentas que debe el Estado, y poseían en primero de

Ene.

Enero del corriente año los Beneficiados, Cuerpos y Comunidades Eclesiásticas, y otros establecimientos que hacen parte del Clero general del Reyno. Y ordenando que entren en la Tesorería de *Amortizacion*, establecida por dicho decreto, quatro millones, que son parte de lo ofrecido á S. M. por el Clero, ha tenido por conveniente liberrar las referidas rentas del arreglo de la decima quinta del derecho, que llaman de mutacion, del que representa este y otros especificados en el mismo decreto. En consecuencia de esto hizo S. M. publicar cartas patentes sobre este asunto, mandando que el total de los atrasos de aquella suma que se reembolse con los quatro millones, entre annualmente en la Tesorería de *Amortizacion*, hasta que se extingan todas las deudas del Estado. Las mismas cartas patentes manifiestan la intencion de S. M. por lo que mira á las rentas poseídas en primero de Enero ultimo por los Hospitales, Colegios y Fabricas de las Parroquias del Reyno.

El Sr. *du Chaffaut*, Comandante de nuestra Escuadra, que cruza en las costas de *Salé*, ha embiado á la Corte una relacion circunstanciada de sus operaciones. Este Oficial quedaba disponiendose para ir con las Fragatas la *Heroína* y el *Unicornio* á reconocer el Puerto de *Mogador*, que el Rey de *Marruecos* continúa en fortificar: y á principios de Agosto debia dar fondo en *Cadiz*, para esperar nuevas ordenes del Rey. Los Xaveques el *Mono* y el *Camaleon* deben cruzar delante de los Puertos que tienen los *Saletinos* en el Estrecho de *Gibraltar*. Los Puertos de *Salé*, *Larrache* y de la *Mamora*, permanecerán bloqueados por cierto número de nuestras Fragatas, hasta que haya pasado la estacion de salir al mar. De esta manera estarán los *Saletinos* encerrados en sus Puertos, y nuestro Comercio tendrá la seguridad y libertad deseada. Acaba de saberse, que el Navio *Danés*, el *Buen Suceso*, que iba á *Salé* con municiones de guerra, y fue apresado por el Sr. *du Chaffaut*, entró ultimamente en la Rada de *Brest* con la Fragata la *Cierva* que le escoltaba.

Quando se habló del incendio sucedido en *Bolbec* el 14. de mes ultimo, se dijo, como lo anunciaron las primeras noticias, que habian quedado reducidas á cenizas 400. casas; pero segun posteriores avisos del Subdelegado de la Intendencia, el número de casas quemadas es de 864.

Turin 24. de julio de 1765.

LA inopinada muerte del Sr. Infante D. Felipe, Duque de *Parma*, ha causado á la Corte el mayor sentimiento. Los

Du-

Duques de Saboya se restituyeron á esta Capital llenos de afliccion por un golpe tan funesto, y se manifiestan inconsolables. Se ha sabido que el Sr. Infante comenzó á sentir el 9. alguna destemplanza, que el dia siguiente se declaró calentura. El 13. por la tarde se notó una expulsion, que parecia anunciar viruelas, las quales se manifestaron claramente el 14. La enfermedad siguió su curso tan felizmente como se podia desear hasta el Miercoles 17. que S. A. R. se sintió mas acongojado. Movidó de su Religiosa piedad pidió los Santos Sacramentos, aunque su situacion no parecia peligrosa; pero á poco tiempo de haberlos recibido se fue agravando mas el mal, continuando siempre en aumentarse hasta el dia siguiente por la mañana en que espiró. Con este motivo tomó el Rey luto el 20. por tres semanas; y los Duques de Saboya le llevarán tres meses.

La Señora Infanta Archiduquesa llegó ayer á las quatro de la tarde á Tortona, donde habrá hecho noche, debiendo partir hoy por Pavia á Inspruck.

Roma 27. de Julio de 1765.

CON motivo de la corta cosecha de granos de este año, ha establecido el Papa una nueva Congregacion, que entenderá en el oportuno acopio de esta mercadería. Demás de esto, qualquiera persona la podrá hacer venir de los países estrangeiros, á fin de que se halle mas bien provisto este Estado.

Aquí se sabe, que la Fragata Napolitana, nombrada la Concepcion, y los dos Xaveques que cruzan en el Golfo Adriatico, encontraron en la altura de Monte de S. Ángelo un Navio Veneciano, que visitaron despues de alguna resistencia; y habiendose asegurado de que su carga consistia en municiones de guerra para Argel, le conduxeron á Manfredonia.

Mantua 29. de Julio de 1765.

Ayer llegó á esta Capital con perfecta salud la Serenísima Señora Infanta Archiduquesa, esposa del Sr. Archiduque Leopoldo. Apeóse S. A. en el Palacio Ducal, donde la recibieron el Conde de Firmian, los Tribunales, Nobleza y Oficiales generales. Su Alteza Real tubo la benignidad de admitir á todos al besamanos: y esta mañana se ha puesto en camino, continuando su viage ázia el Tiról, á cuyo tiempo se hizo triplicada salva de artilleria, asi como se habia practicado á su arribo.

Madrid 20. de Agosto de 1765.

EL dia 13. del corriente se recibió en el Real Sitio de S. Ildefonso la alegre y deseada nueva de haber desembarcado fe-

lizmente en *Cartagena* la futura Princesa de *Asturias* el 11. por la tarde despues de una navegacion de 18. dias, sin que en ella experimentase S. A. otra incomodidad, que las regulares del mar.

La misma noche del 11. celebró la Ciudad de *Cartagena* el arribo de S. A. con iluminacion, arcos de prespectiva, y varias orquestas de música que se gozaban desde la habitacion de la Princesa.

El 12. por la mañana admitió S. A. á besar su Real mano á toda la Oficialidad, precedida del Excmo. Sr. Conde de *Aranda*, quien de *Valencia* pasó á *Cartagena* á tributar sus debidos obsequios á S. A., que por la tarde no asistió á la fiesta de toros que hubo, con el justo motivo de su luto. Por la noche pasaron por delante de Palacio algunos carros triunfales y máscaras, coronando estas demostraciones de regocijo un castillo de fuego que se quemó.

El 13. por la mañana admitió la Princesa la Diputacion de la Ciudad, que en nombre de ella la dió el parabien de su dichosa llegada, besando su Real mano. Por la tarde se divirtió S. A. con muestras de mucha complacencia en ver todos los *Arsenales*, y por la noche hubo mogiganga, carros triunfales, y orquestas de música, como las noches antecedentes.

El 14. á las 5. de la mañana salió S. A. de *Cartagena* para el Sitio de *S. Ildefonso*; y por los Partes diarios que allí se reciben se sabe que continuaba S. A. su viage con toda felicidad y sin novedad en su importante salud, siendo las noticias que llegaron anteayer por la tarde del 16. por la noche; y entonces quedaba S. A. en *Hellin* para seguir el dia inmediato á *Albacete*, adonde debia descansar la Comitiva un dia entero.

Ha conferido el Rey Plaza del Consejo de Inquisicion al Lic. D. *Christoval de Bustamante*; y la Fiscalía del mismo Consejo, vacante por su promocion, al Lic. D. *Joseph Luis de Mollinedo*.

En el Real Cuerpo de Artilleria ha promovido S. M. á Teniente Coronel de la misma al Capitan D. *Carlos Zaqueti*, y á Capitanes los Tenientes D. *Antonio Angosto*, y D. *Manuel del Campo*.

Con Extraordinarios despachados por el Marqués del Real Tesoro, Presidente de la Audiencia de Contratacion en *Cadiz*, se ha tenido noticia de haber entrado en aquella Bahía los dias 11. y 12. del corriente los Registros *Ventura* y *Plazénes*, que salieron del *Callao de Lima* en 9. de Marzo, y 3. de Abril antecedentes, y el importe de la carga que conducen en plata y frutos asciende á 5. millones, y 700y. pesos fuertes.

POR EL REY NUESTRO SEÑOR.

En casa de D. Francisco Manuel de Mena, calle de las Carretas.